

PALABRAS A LOS LECTORES

Por primera vez, desde su aparición en enero de 2019, la revista Política Internacional digital dedica un amplio espacio temático al Marxismo, la Historia contemporánea y las Relaciones Internacionales.

Dada la complejidad de la coyuntura política y geoestratégica global, muchas universidades y centros académicos de diferentes países retoman el Marxismo, como una metodología integral para el estudio de la dinámica internacional en su dimensión económica, política y militar; pero también en su contexto de guerra cultural, desde las potencias hegemónicas del sistema mundial contra las naciones y pueblos que luchan por obtener o preservar su soberanía e independencia, amenazada por el voraz capitalismo transnacional, en la peor etapa de su crisis sistémica.

Entre los temas que conforman el contenido de este nuevo número, correspondiente al trimestre abril-junio de 2022, sobresale el estudio de la evolución del pensamiento de Carlos Marx sobre la colonización hasta las sucesivas inflexiones de su pensamiento, decididamente crítico, en torno a las cuestiones coloniales y nacionales, el carácter no lineal de la historia, y la diferenciación de las formaciones sociales.

La selección temática de esta edición integra distintos ensayos sobre Estados Unidos y China, con autores cubanos, brasileños y chinos, en los que sobresale la perspectiva teórica marxista, con una visión materialista de la historia sobre el imperialismo y su geopolítica global, que, en su conjunto, asumen, valoran y enriquecen las contribuciones existentes en las ciencias sociales del pensamiento crítico actual, como es el caso de la reseña sobre la teoría de la Dependencia, globalización y pensamiento crítico, referida al legado de Theotônio dos Santos en una nueva antología publicada por el Consejo Latinoamericano de Ciencias Sociales (CLACSO).

La mirada dialéctica holística también podrá observarse en el trabajo sobre Carlos Rafael Rodríguez, uno de los intelectuales de mayor ascendencia en el pensamiento marxista cubano, en suma, latinoamericano, durante la segunda mitad de la pasada centuria. La personalidad eminente de Carlos Rafael queda reconocida por una hoja brillante de servicios a la causa revolucionaria y en la concepción teórica y práctica acerca de los fundamentos de la política exterior de la Revolución Cubana.

En general, motivan gran interés los textos incluidos sobre análisis coyunturales, las distintas problemáticas de carácter geopolítico, en especial sobre América Latina y el Caribe, con énfasis en Cuba, así como también las secciones referidas al Lente Académico Estudiantil sobre el pensamiento marxista de Antonio Gramsci y las contribuciones con enfoques analíticos acopiados en los espacios de Notas y Publicaciones Recibidas.

Este número es publicado en un momento particularmente tenso, turbulento y convulso para la humanidad, bajo la sombra fatídica de la guerra en Ucrania con severos impactos para Europa y el mundo. La guerra es un fantasma que persigue a las relaciones internacionales desde tiempos inmemoriales. Aun así, siempre será posible pensar, desde las Ciencias Sociales, la paz, para construir un planeta más humano y mejor para todos, teniendo en el Marxismo un paradigma o instrumento teórico o intelectual para el progreso y la transformación revolucionaria de la sociedad, en la difícil época del imperialismo agonizante que nos ha tocado vivir.

Agradecemos a los autores, estudiantes y al equipo de trabajo editorial que ha hecho posible esta obra colectiva, pero también a los lectores por su fidelidad y colaboración en las redes sociales de Internet.